

**CEOMT - Centro de Estudios del Trabajo del Maestro Tibetano**

**Estudio del libro Tratado Sobre el Fuego Cósmico**

**Estudios 488 al 490**

**SEGUNDA PARTE**

**FUEGO SOLAR**

**Sección D**

**II - Los Devas y Elementales de la Mente**

**1. El Regente del Fuego – Agni**

**2. Los Devas del Fuego**

**3. Los Ángeles Solares - Los Agnishvattas**

Estos temas que van desde la página 622 a la 626, se tratarán en los estudios 488 al 490

**ESTUDIO 488**

**3. LOS ÁNGELES SOLARES - LOS AGNISHVATTAS**

**c. La encarnación - (f). Actividad de los Pitris - Consideraciones sobre el párrafo "En la literatura ocultista moderna se expone mucho acerca.....", en la página 622, até ".....o de los tres mundos del esfuerzo humano.", en la página 623.**

Consideraciones.

En este pasaje, el Maestro Djwal Khul da información de altísima relevancia y de gran potencia estimuladora a aquellos que ya han vislumbrado la verdadera Vida, aquella de la cual el Señor Cristo habló en Palestina a través de Jesús, una vida totalmente diferente de la que vivimos aquí en la Tierra, apegados al cuerpo físico y limitados por él, aunque podamos tener ideas de esa vida superior, siempre y cuando sepamos cómo acceder a la conciencia búdhica en cerebro físico.

Como dice el Maestro, prácticamente no se dice nada sobre la transferencia de Egos a esquemas sintetizadores, que son Urano, Neptuno y Saturno. La propia expresión "esquemas sintetizadores" nos da una excelente idea de la forma de vida en estos esquemas. La palabra síntesis está asociada con Atma, Voluntad, primer Rayo, por el cual todos los rayos pueden ser sintetizados. Sintetizar significa vivir simultáneamente y con perfecta sintonía todas las cualidades de los rayos. La Voluntad debe actuar para establecer la coordinación y equilibrio perfectos de las cualidades de los Rayos.

Es el verdadero paraíso en el que el entorno permite el ejercicio de todas las cualidades para que se haga la síntesis y luego proceder a ambientes cósmicos superiores, es decir, a paraísos superiores. Ningún modo de vida en la Tierra, por muy elevado que sea y que proporcione falsa felicidad, puede acercarse a la Beatitud (Beatitud no en el sentido devocional y astral, sino dentro de la concepción de la Mónada en Su plano o mundo, el monádico) del modo de vida en los esquemas sintetizadores.

Es el paso inicial al esquema de Venus, el polo opuesto al nuestro, nos da una visión de ese modo superior de vida. Sabemos que el Logos de Venus ya está en la etapa final y ya ha comenzado el pralaya, porque ya ha alcanzado Su meta para este sistema solar. Cumple la tarea de una cadena planetaria en solo cinco rondas y no en siete, como es normal.

La clave para tener una idea de la vida superior es imaginarse totalmente sin el cuerpo físico, pero plenamente vivo y lúcido. Es lógico que cuanto más conocimiento tengamos de los mundos superiores, más clara será nuestra visión de la vida en ellos.

El Maestro dice que la cantidad de aquellos que eligen la transferencia a los esquemas sintetizadores es mayor que la de aquellos que permanecen en el esquema de la Tierra. Es obvio que las necesidades de nuestro Logos planetario tienen que ser consideradas en la decisión. Sin embargo, el perfeccionamiento en los esquemas sintetizadores bien puede hacer que el Ego sea altamente capacitado para regresar al esquema de la Tierra para hacer un excelente trabajo para nuestro Logos planetario. Sabemos que la actual humanidad no ofrece condiciones para que ciertas cualidades superiores puedan ser desarrolladas por los Egos avanzados.

El requisito para poder hacer esta elección, la transferencia a un esquema sintetizador, es haber alcanzado una cierta etapa avanzada de evolución. Por lo que dice el Maestro, esta etapa avanzada es anterior a la cuarta iniciación planetaria, ya que en esta iniciación el Ego se desintegra. Sin embargo, la transferencia puede hacerse después de la cuarta Iniciación, cuando la Mónada trabaja sólo con la Tríada superior.

El Maestro aclara plenamente que los Ángeles Solares o Manasadevas trabajan en todo el sistema solar, con una circulación continua de energía y agentes de esa energía entre todos los esquemas planetarios. La transferencia sólo es posible cuando la humanidad se vuelve radiactiva, lo que caracteriza el comienzo del desprendimiento del Logos planetario de Su cuerpo físico denso, constituido por las materias mental, astral y físicas, los tres mundos del esfuerzo humano.

Sin embargo, un Ego que se ha vuelto radiactivo, incluso si la humanidad a la que está ligado no se haya vuelto radiactiva, puede obtener la transferencia a un esquema sintetizador.

A modo de ilustración, informamos el número de lunas de los tres planetas pertenecientes a los tres esquemas sintetizadores:

Urano: 21 lunas, siendo las dos más grandes Titania y Oberón.

Neptuno: 8 lunas, siendo la más grande Tritón.

Saturno: 35 lunas, siendo la más grande Titán.

## **ESTUDIO 489**

### **3. LOS ÁNGELES SOLARES - LOS AGNISHVATTAS**

**c. La encarnación - (f). Actividad de los Pitris - Consideraciones sobre el párrafo "Como hemos visto los tres grupos de Agnishvattas.....", en la página 623, hasta "Personifican la energía de la sustancia tal como se manifiesta en un sistema, un esquema y un ciclo humano.", en la página 624.**

Consideraciones.

En este trecho el Maestro Djwal Khul completa la descripción del trabajo de los Pitríes Solares, detallando la actividad del grupo inferior y ocupándose del trabajo de los Pitríes lunares, encargados de la construcción de los cuerpos inferiores: mental, astral y físico.

El grupo inferior de Pitríes o Ángeles solares recibe del grupo medio el mantra egoico resultante de la Palabra de Poder emitida por la Mónada a la Joya en el loto y transmitida por el grupo superior al grupo medio, que la transforma en una frase mántrica y la transmite al grupo inferior. El grupo inferior emite dos veces el mantra egoico y se produce la transformación en un tipo de vibración de la materia mental, vibración llamada fórmula matemática, es decir, contiene informaciones numéricas referentes a las materias que deben ser atraídas para la construcción de los tres cuerpos inferiores: grado de densidad o subplano, rayo y cantidad. Estas informaciones numéricas existen en forma de oscilaciones de partículas mentales, similar al proceso por el cual una onda electromagnética contiene informaciones que después de un proceso electrónico adecuado se transforman en señales de video (imagen) y audio (sonido) en el dispositivo receptor, un televisor o una radio.

En el caso de la fórmula matemática mencionada anteriormente, las informaciones se registran en la unidad mental en la parte que se refiere al cuerpo mental, en el átomo astral permanente en la parte que se refiere al cuerpo astral y en el átomo físico permanente en la parte que se refiere al cuerpo físico. A lo largo de este proceso existe una tecnología científica mediante la cual las informaciones en forma de oscilaciones de partículas mentales son registradas en la unidad mental y en los átomos astral y físico permanentes.

Después de registrar la información en la Tríada inferior, los Pitríes lunares comienzan su trabajo secuencialmente, es decir, primero se construye el cuerpo mental, luego el cuerpo astral y finalmente el cuerpo físico en sus dos partes: el etérico (el primero) y el denso (después de la concepción o fertilización del óvulo materno por el espermatozoide paterno).

Los Pitríes lunares constituyen la sustancia de los cuerpos inferiores del hombre, al igual que los Pitríes o Ángeles Solares constituyen el cuerpo causal (el Loto Egoico) del hombre y le proporcionan autoconciencia. La sustancia siempre es dual, es decir, aspectos transmisor o positivo y receptor o negativo.

Los Pitríes lunares, en Sus grados superiores, son la energía positiva que energiza la sustancia atómica y, en Sus grados inferiores, son el aspecto negativo o receptor de la sustancia.

En relación con el hombre, los Pitríes lunares se pueden clasificar en tres categorías:

- 1- El grupo superior, que recibe energía de los niveles superiores, y anima a las espirillas de los tres componentes de la Tríada inferior.
- 2- El grupo medio, que es la energía positiva atractiva y construye el cuerpo del hombre en los tres mundos: mental inferior, astral y físico.
- 3- El grupo inferior, que es el aspecto negativo de la sustancia energizada y la materia de las tres envolturas o cuerpos del hombre.

En relación con el sistema solar, los Pitríes lunares constituyen el aspecto Brahma y son el producto de sistemas solares anteriores, en los cuales fue realizada la actividad consciente.

En el sistema solar anterior al actual, se produjo la síntesis de los sistemas anteriores y se intensificó y perfeccionó la actividad consciente de la materia.

Sin embargo, sólo adquirieron autoconciencia ciertas entidades cósmicas que utilizaron la sustancia o materia consciente y le han dado esta potencialidad que permitiría a la sustancia atómica consciente, después de muchos kalpas o ciclos, desarrollar la autoconciencia.

En relación con un planeta, estas entidades cósmicas son llamadas con un nombre misterioso que no puede ser revelado, ya que contiene el misterio del esquema que precedió al nuestro y del cual el nuestro es una copia. Suponiendo que por la expresión "esquema que precedió al nuestro y del que el nuestro es una copia" el Maestro se refiere a la cadena anterior de nuestro esquema, llamada cadena lunar, también llamada cadena de Saturno, entonces el nombre de la entidad cósmica (actualmente un Pitri lunar a nivel cósmico) en esas condiciones actualmente vinculadas al planeta Tierra revela el misterio de la catástrofe de la cadena lunar, porque esa entidad también estaba vinculada al planeta físico de la cadena lunar, que actualmente es nuestra luna, estando en desintegración.

Como sabemos la cadena lunar fue desintegrada en la séptima ronda antes de la fecha prevista, debido a un error de nuestro Logos Planetario, que interfirió indebidamente con la llamada Entidad Planetaria, entidad cósmica en el ciclo de involución y vinculada a los Pitris lunares de la época.

Los Pitris que actualmente trabajan con las materias mental inferior, astral y física y en el sistema solar anterior evolucionaron utilizando la materia y adquirieron autoconciencia, lo hacen en la amplitud del sistema solar, de los esquemas planetarios y de los ciclos de reencarnación de los seres humanos. Son el aspecto positivo de la energía, que energiza la materia, que en sí misma es el aspecto negativo de la energía.

## ESTUDIO 490

### 3. LOS ÁNGELES SOLARES - LOS AGNISHVATTAS

c. La encarnación - (f). Actividad de los Pitris - del párrafo "Al nuestro particular esquema terrestre también están vinculados estos Pitris lunares...", en la página 624, hasta "... encuentran su camino para los vehículos de los hombres.", en la página 626.

"A nuestro particular esquema terrestre también están vinculados estos Pitris lunares que han alcanzado en la cadena lunar su etapa actual de actividad. Son grupos dévicos que no han pasado (como los Agnishvattas) por la etapa humana, pero deben hacerlo; su experiencia actual en relación con la Jerarquía Humana tiene esta finalidad. Ha de recordarse que la ley fundamental que gobierna el desarrollo exotérico establece que ninguna vida puede dar más de lo que tiene poseído, y la posesión de los distintos atributos de conciencia, desde el átomo hasta un Logos solar, es el resultado de largos ciclos de adquisiciones. Por lo tanto, los Pitris solares pueden dar al hombre su conciencia y los Pitris lunares la conciencia instintiva de sus vehículos. Conjuntamente en todos los reinos de la naturaleza, en este planeta o en cualquier otro lugar, proporcionan a los Logos planetario y solar la suma total del *aspecto conciencia* de Sus respectivos cuerpos. Esto sucede en cada esquema del sistema, pero en la cadena terrestre se ha creado un estado particular de cosas debido al fracaso planetario coincidente con la cadena lunar, siendo la causa por la que actualmente están equilibrándose las fuerzas en esta cadena. En la cuarta cadena de cada esquema se inició el trabajo de los Pitris solares en conexión con el hombre. Los Pitris de sus cuerpos también entraron en actividad debido al impulso proporcionado por los Ángeles Solares. La materia de estas envolturas ha pasado por tres cadenas y tres rondas y vibra con una nota sintonizada al... Para expresarlo en otras palabras, la tercera puede emitirse con claridad y lógicamente le sigue la quinta o dominante. La pronunciación simultánea de la tercera y la quinta, basada en la nota clave planetaria, produce

el efecto de un acorde triple o un cuarto tono, un sonido complejo. Me refiero al acorde de la jerarquía humana como un todo. Dentro de la jerarquía hay una diversidad de notas basadas en el acorde jerárquico, que produce los numerosos acordes y las notas egoicas, que a su vez producen la manifestación objetiva.

Ahora podemos esbozar la progresión de la energía egoica cuando desciende de niveles abstractos a los átomos permanentes. En cada plano el trabajo es triple, y se puede clasificar de la siguiente manera:

1. La respuesta, dentro del átomo permanente, a la vibración iniciada por los Pitris solares o expresado en otras palabras, la respuesta del grupo superior de los Pitris lunares al acorde del Ego. Esto definitivamente afecta, de acuerdo con la etapa de evolución del Ego involucrado, a las espiras del átomo.
2. La respuesta de la sustancia a la vibración atómica sobre el plano particular involucrado. Esto se refiere al segundo grupo de Pitris cuya función consiste en reunir, alrededor del átomo permanente, la sustancia sintonizada con cualquier nota particular.

Actúan de acuerdo con la Ley de Atracción magnética y constituyen la energía atractiva del átomo permanente. En una escala menor cada átomo permanente ocupa (con respecto a la sustancia de las envolturas del hombre) una posición relativa a la que ocupa el sol físico con respecto a la sustancia del sistema, constituyendo el núcleo de la fuerza de atracción.

3. La respuesta a la sustancia negativa implicada y su modelación en la forma deseada por medio de la energía dual de los dos grupos superiores de Pitris.

Se ha proporcionado alguna idea con respecto a la unidad de este triple trabajo diferenciando la sustancia de cualquier plan en:

- a. sustancia atómica,
- b. sustancia molecular, y
- c. esencia elemental.

Tal diferenciación no es del todo exacta y se podría llegar a una idea más fiel del concepto subyacente si las palabras "sustancia y esencia" se sustituyen por "energía". El término Pitris aplicado al tercer grupo no es correcto. Los verdaderos Pitris lunares son los del primer grupo superior, porque personifican un aspecto de la voluntad inteligente de Brahma o Dios en la sustancia. El tercer grupo es literalmente el de los Constructores menores, siendo fuerzas ciegas e incoherentes sujetas a la energía que emana de los dos grupos superiores. Esotéricamente estos tres grupos se dividen en:

- a. Pitris que ven, pero no tocan ni manejan.
- b. Pitris que tocan, pero no ven.
- c. Pitris que oyen, pero no ven ni tocan.

Como todos tienen el don de escuchar ocultamente, se les conoce como los "Pitris que tienen el oído abierto"; trabajan totalmente influenciados por el mantra egoico. Si se estudian estas diferenciaciones se puede extraer mucho sobre un grupo muy importante de trabajadores

délicos que solo acuden a la manifestación en la cuarta ronda como una *triplicidad coordinada*, con el fin de proporcionar vehículos para el hombre; la razón de esto está oculta en el karma de los siete Logos, porque energizan la cuarta, quinta y sexta Jerarquías. En la primera ronda de cada esquema, estos tres grupos obtienen una cierta etapa de crecimiento necesario y personifican la más elevada evolución del aspecto sustancia. Sólo los átomos de sustancia más elevados y perfectos, aquellos que han sido partes integrantes de las formas evolutivas superiores, encuentran su camino para los vehículos de los hombres.